

あきたっ子

令和2年12月17日

No.141



発行 秋田市PTA連合会 市P連シンボルマーク
編集 総務広報部
事務局 秋田市山王一丁目1-1
☎888-5817 FAX 888-5818
E-mail:akitashi-pta@akita-pta.jp
http://www.akita-pta.jp/

子どもたちが新世紀の担い手として成長してくれることを願い、「あきたっ子」としました。

築山小学校PTA創立70周年



学習発表会



全国小学校道徳教育研究大会

築山小学校PTA

創立七十年を迎えて

築山小学校PTA会長 今 有希子

この度、築山小学校PTAは創立七十年を迎えることができました。創立から長きにわたりPTA活動を支えてくださいました、たくさんの保護者、教職員、地域の皆様に厚く御礼申し上げます。

今回は新型コロナウイルスの感染拡大に伴い、やむを得ず記念式典を中止しましたが、多くの生徒、保護者の皆様からご寄稿いただき「家族みんなで楽しめる記念誌」を発行することができました。

また近年では、平成三十年代に本校で行われた全国小学校道徳教育研究大会を大成功に終えることができました。運営に携わったPTA会員の皆様のご尽力の賜物であり、子どもたちの教育を支える上で大切な役割を果たすことができました。

昨今、未だに制限の多い状況下ではありますが、感染対策を講じながら学校行事が行われています。マラソン大会や学習発表会など子どもたちの着実な成長を目の当たりにし、変わりゆく時代の中、いかなる状況でも、学校と家庭と地域の連携が不可欠だと実感しております。七十年の歩みを誇りに、今後子どもたちの健やかな成長のために努めて参りたいと思います。

令和二年度秋田市教育委員会と秋田市PTA連合会との教育懇談会



教育懇談会は、新しい時代を担う子どもたちの健全育成を願い、秋田市教育委員会と秋田市PTA連合会との懇談をとおして、望ましい教育環境づくりのため共通認識を構築することを目的に毎年開催しています。

今年度の懇談会は新型コロナウイルス感染症拡大防止の観点から書面での開催となりました。回答書は各学校へ配布しています。

質問事項全14項目の中から抜粋して掲載いたします。

秋田市教育委員会 佐藤孝哉教育長 秋田市PTA連合会 加賀屋久人会長
11月16日教育長室にて 回答書を受け取りました

〔質問事項〕

新型コロナウイルス感染症拡大防止の観点から、学校行事等の中止・縮小措置がとられています。この状況が明確に改善される期日が見えない中で、各諸行事（学校行事の他、学校施設を活用したPTA主催・共催活動も含む）において共通の指針が必要と考えます。共通ガイドラインの有無、制定予定についてお聞かせください。

〔回答〕

学校行事等については、文部科学省が示す「学校における新型コロナウイルス感染症に関する衛生管理マニュアル」や「教育活動の実施等に関するQ&A」を参考にし、各校が実情に合わせて実施の判断をしております。

なお、修学旅行についても通常は各校ごとに実施判断をしておりますが、新型コロナウイルス感染症の収束が見通せない中、今年度は特例として、感染者が発生した地域への旅行は見合わせるという判断基準を示したところであります。

今後、学校としての判断を大切にしながら、状況に応じて各校の支援を行っていきたくと考えております。

（学校教育課）

〔質問事項〕

新型コロナウイルス感染症拡大防止の観点から、休校措置がとられました。夏休みを短縮して授業を行いました。履修の遅れはとりもどせたのでしょうか。
また、授業の進行を急ぐあまり、取り残される子どもが出ていないのかお聞かせください。

〔回答〕

このたびの夏休みを短縮しての授業日設定は、必要な授業時数を十分に確保することで、子どもがじっくりと考えながら、余裕をもつ

て学習に取り組むことができるよう配慮したものであり、これにより、休校措置による履修の遅れは、おおむね回復できたものとなっております。

（学校教育課）

〔質問事項〕

新型コロナウイルス感染症拡大防止の観点から、大学のオンライン授業が話題となりました。

秋田市では二〇二〇年度末までに、小・中学校の児童・生徒への一人一台のタブレット端末配布を決めていますが、そのことに関連し質問いたします。

- ① タブレット端末配布の進捗状況はどうなっていますでしょうか。
- ② 授業をオンラインで行うことを想定してどのような取り組みをしていますか。
- ③ ネットトラブル対策についてどのようなお考えですか。
- ④ 学校からの配布物もペーパーレス化してはいかがでしょうか。

〔回答〕

① について
タブレット端末の各校への配布は、令和三年一月から開始し、三月末までに完了する予定となっております。

（学事課）

② について

感染症等の影響により臨時休校となった際には、遠隔授業等により学びを保障し、心のケアを図ることを想定しています。そのためWiFi環境が整っていない家庭に対しては、モバイルルーターの貸与について検討しているところです。また、オンライン授業の実施に向けて、双方向型およびオンデマンド型のオンライン授業に関する教職員研修を実施する予定としております。

③ について

子どもたちのネット利用機会は、今後ますます増えることが想定されるため、ネットトラブルの未然防止に向けた取組はたいへん重要であると考えております。

そのため、現在、端末使用時のガイドラインを作成しているところであり、各校において、今後さらに情報モラル指導の徹底を図ってまいります。

各家庭においても、安全なネット利用について機会をとらえて話題にするなど、ご協力をお願いいたします。

④ について

家庭の通信環境も踏まえた上で、Eメールやホームページを活用したペーパーレス化について、今後検討していきたいと考えております。

（学校教育課）

〔質問事項〕

新型コロナウイルス罹患者・その家族についてネットでの心無い発言などがニュースにもなっています。秋田市内においてもいまだに間違った情報がまことしやかに噂として流れています。生徒やその家族に罹患者がでた場合、学校としてどのような対応策（生徒の心のケアも含む）をとるのかお聞かせください。

〔回答〕

児童生徒やその家族に罹患者が出た場合は、子どもや家族の心情に寄り添うことを第一に考え、学級担任を中心とした全職員による組織的な見守りを継続するとともに、教育相談を実施するなど、心のケアに努めてまいります。

ネットを介して、憶測や噂など、間違った情報が広まることのないよう保護者の皆様にもご協力をお願いいたします。

（学校教育課）

川尻小学校

秋の体育大会 10/6(火)



十月六日(火)、前日までの荒天が一転、涼風が気持ちいい秋晴れの中、秋の体育大会がソユースタジアム(八橋陸上競技場)にて開催されました。例年であれば、五月に川尻小学校グラウンドで運動会、春と秋にソユースタジアムで持久走記録会が開催されるのですが、本年は一日で徒競走と持久走のみに限定した開催となりました。

何かと気分が落ち込みがちになる昨今ですが「かしわっこ」が一生懸命に頑張る姿を、広々としたスタンドから、マスクを着用し発声を控えながらも、力いっぱいの拍手で応援すると、とても明るい気持ちになりました。

いつも走っている小学校の土のグラウンドとは異なる、公認陸上競技場のトラックでの競技は、徒歩圏内にある本校ならではの貴重な経験です。様々なリスクと困難を克服し、今年もソユースタジアムでの秋の体育大会開催に御尽力いただいた先生方、頑張って走った子どもたち、ありがとうございました。

秋田市立川尻小学校PTA会長 清水 隆成

南高中等部

運動会 10/7(水) 登校時一声運動 10/14(水)~16(金)

登校時一声運動



1日ががんばりましょう



元気にあいさつ



あいさつでみんな笑顔に

この活動は、あいさつの習慣化を図り交通安全意識を啓発するために毎年春と秋に実施しています。今年も秋のみの実施となり、十月十四日(水)から十六日(金)までの朝、教員と保護者が校門前で登校する生徒とあいさつを交わしました。マスク越しではありますが、元気なあいさつが響いていました。



長縄



部活対抗 吹奏楽部



部活対抗 日本文化部



玉入れ

今年にはコロナ禍で、規模を縮小しての開催となりました。

本校の運動会の魅力は、「中高の垣根を越えた交流」です。六学年を繋ぐバトンには、勝利に対する強い思いが込められています。様々な制限はありましたが、学びの多い運動会を開催するべくご尽力くださった方々に感謝いたします。

「運動会の感想について」

県立秋田南高等学校中等部三年

福岡 心美

運動会

十月七日(水)、南高校の生徒と合同の運動会が八橋陸上競技場で開催されました。色別対抗リレーなど、高校生と一緒に競技は迫力満点! 風は冷たかったのですが、会場は熱気であふれていました。

令和2年度PTA広報誌コンクール

秋田県内の応募総数50誌の中から、秋田市からは6誌表彰され、入選作品は「全国小中学校PTA広報紙コンクール」へ推薦されました。

入選 (全国へ推薦)

- 秋田市立川尻小学校PTA 「香雲」
- 秋田市立旭北小学校PTA 「kyokuhoku」
- 秋田市立金足西小学校PTA 「かなにし」
- 秋田市立山王中学校PTA 「PTA山王」
- 秋田市立城南中学校PTA 「城南」

審査員特別賞

- 秋田市立八橋小学校PTA 「やばせ」



城南中学校

「全国小中学校PTA広報紙コンクールについて」

秋田市立城南中学校 広報部長 藤井 祥子

小中学校のPTA広報部から発行される広報誌は、保護者が知らなかった話題や見落としていた情報、または先生たちのことや我が子が通う学校の素晴らしさを再発見したりできる情報誌かもしれない……と広報部長になり実感しました。各学校の広報紙を見るとそれぞれの学校の特色や地域ならではのですね！と見ていて楽しくなるものや感心させられるものなど大変勉強になります。

今年度はウィズコロナの為、初めての経験と残念な思いや悔しい出来事が重なり、手探りの中での学校生活や子どもたちを取り巻く環境を広報にしました。

毎年広報コンクールには素晴らしい広報紙が並びます。今年度の広報紙は各学校の歴史に残るようなものが多いかもしれません。各学校の広報紙を楽しみにしています。

(H28・R1・R2全国へ推薦)

旭北小学校

「魅力ある広報誌とは」

秋田市立旭北小学校 広報部長 佐藤 千恵

PTA広報誌に限らず、誌の企画を考えるときに最も大切なのは、対象読者が誰であるか、また、発行する目的は何か、ということだと思います。PTA広報誌というと、とすれば学校行事の写真撮影ばかりに力を入れているがちですが、まずは年度の役員顔触れや先生方の紹介、会長や執行部の考えや運営方針、各部がどのような活動をしているのか等、会員に伝えるべき基本情報は、きちんと掲載します。

学校行事等の取材記事は、残りの紙面に掲載します。但しその際、多くの保護者が見学する大きなイベントだけを取り上げるのではなく、むしろ保護者が見学できない校内行事を多く掲載すると、読者の目には新鮮に映ります。また、紙面に余裕があれば、その号ならではの特別企画があっても面白いと考えています。

このような「必要・新鮮・興味深い」の三つの知識を提供できる広報誌になるよう、PTA広報誌を企画、発行しています。(H26～R2 全国へ推薦・H27全国で佳作受賞)

あとがき

初めて「あきたっ子」の編集に携わらせていただきました。現在、コロナ禍の影響で、各学校・PTAとも、行事を行うことが困難になっております。そんな中の数少ないイベントをクローズアップさせていただきました。

本号発行にあたって、原稿依頼を引き受けて下さり、ご協力いただいた方々に感謝申し上げます。今後とも、各校、各PTAの取り組みを紹介していきたいと思っておりますので、どうかご協力よろしくをお願いいたします。

秋田市立勝平小学校PTA会長 五十嵐 健

ホームページとFacebookで最新情報をお届けしております。

秋田市PTA連合会 執務時間 月～木 9:00～16:00

E-mail: akitashi-pta@akita-pta.jp

〒010-8560 秋田市山王一丁目1-1

秋田市教育委員会 生涯学習室内

TEL 018-888-5817 FAX 018-888-5818

令和二年度 東北ブロックPTA協議会 会長表彰受賞



左から
秋田市PTA連合会 加賀屋会長
外旭川小学校PTA 加藤会長
下北中学校PTA 須田会長
秋田県PTA連合会 吉村会長



団体表彰受賞校

- 秋田市立外旭川小学校
- 秋田市立河辺中学校
- 秋田市立下北中学校

■表彰式(秋田県受賞者)

日時：令和二年十月二十四日
場所：秋田県生涯学習センター 講堂



表彰状 河辺中学校PTA